

... volé la main sur les affaires de l'Etat, et l'on n'est pas étonné de retrouver, plus tard, ces mêmes tristes dans les fiers seigneurs de la féodalité.

Quoiqu'il en soit, cet état de chose dura autant que la dynastie merovingienne. Alors la barbe était très grande chez le grand-roi Charles, qui fut, ses veillées de deuil et, à l'insu de l'empereur, renfermer sa place d'abord sous le menton de Charles, magnifique ensuite sous celui de ses sujets.

Rousse en favor, la mode de porter la barbe dura jusqu'à Louis le Jeune, quoique vers la fin

de la seconde dynastie et le commencement de la troisième, elle commence à tomber en disette.

On la porta fort courte, ainsi que la chevelure, depuis Hugues Capet jusqu'à Louis VII. Même le peuple, revenant à son ancienne coutume, ne portait plus que les moustaches.

Abandonnée par le père de l'Philippe-Auguste, la barbe fut un laps de temps considérable sans reconquérir le lion et, par conséquent, le petit lion, car alors les hommes étaient de haut en bas aujourd'hui, c'est le contraire du moins pour le sexe : ce sont les grisettes qui font la mode. Elle végétait donc là et la sous quelque mention isolée, lorsque François premier, voulant cacher la cicatrice d'une blessure qu'il avait reçue dans une partie de plaisir, se laissa pousser la barbe : cela fut suffisant pour que tout le monde voulut avoir de la barbe au menton.

Henri IV la portait de modeste grandeur. Depuis Louis XIII jusqu'à nos jours, elles François n'ont guère porté que la moustache et l'imperial. Cette jolie mode qui donne à la figure un aspect spirituel et audacieux semble devoir subsister encore bien longtemps, si l'on en juge par le nombre de ceux qui sont attachés non seulement à la France, mais encore dans les pays étrangers. C'est une mode essentiellement française, et ici, en Canada, lorsque nous voyons un homme portant moustache et impérial, nous disons immédiatement : " tiens voilà un français."

Ces Anglais, eux aussi, ont leur manière particulière de porter la barbe. Ils se rasent le menton et ne laissent pendre la barbe que sur les joues et la partie supérieure. Celle-ci diffère de celle du port de la barbe entre ces deux peuples, prend évidemment sa source dans leur caractère distinct. Regarder de profil, un Français et vous lirez sur sa figure mobile, gallé, bravoure, audace, finesse ; voyez à présent un Anglais, et ce qu'il faudra voir.

Ce que je méfie des économies de toilette. Les chapeaux Lamballe faisaient peu de volume...

La note était plus grosse que le chapeau.

MONTMORENCI.

LA CONISME.

M. LE PRÉSIDENT à la prévenue. — Vous vous appellez femme L'aboissière ?

LA PRÉVENUE. — Oui, monsieur.

M. LE PRÉSIDENT. — Vous avez volé un man-

teau à M. le ministre d'Haïti.

LA PRÉVENUE interrompant. — Oui, monsieur.

M. LE PRÉSIDENT continuant. — Au cocher.

LA PRÉVENUE interrompant encore. — Oui, mon-

sieur.

M. LE PRÉSIDENT. — De M. le ministre d'Haïti.

LA PRÉVENUE. — Oui, monsieur.

M. LE PRÉSIDENT. — Et ce manteau...

LA PRÉVENUE. — Oui, monsieur.

M. LE PRÉSIDENT. — Valait 250 francs...

LA PRÉVENUE avec beaucoup de volubilité.

Oui, oui, oui, monsieur, je vous assure.

M. LE PRÉSIDENT. — Est-ce la misère qui vous a fait faire cette mauvaise action ?

LA PRÉVENUE. — Oui, monsieur.

Comme la prévenue a évidemment du goût

pour les formes taconiques, M. le président en

tend la déposition d'un témoin qui rapporte avec

un peu plus de détails les circonstances de ce vol.

Il en résulte que la prévenue s'est présentée har-

diment dans l'hôtel de M. le ministre d'Haïti

et qu'en entrée sans façon dans une chambre

dont la porte se trouvait ouverte, elle avait fait

main basse sur le manteau du cocher, qu'elle

emportait sans bruit sous ses cotteaux, et qu'elle

aurait définitivement gardé si sa prudence,

qui soit peu ordinaire, n'avait éveillé l'in-

vention de plusieurs personnes qui causaient sur

le seuil de l'hôtel.

A l'encornerie des rues St. Pierre et St. Paul, à

Québec, à Montréal, Thomas, Thibaudieu et Cie., à

Manchester, Thomas et Thibaudieu.

... aussi, la femme L'aboissière a-t-elle été condamnée à trois mois de prison.

— Oui, monsieur, dit-elle encore, et après une

profonde réflexion elle se retire.

VARIETES.

M. de Guimari qui fait le beau, se regardait un soir dans la glace, en passant dans le salon.

Il s'approcha trop près d'une bougie et se brûla les cheveux.

Sa femme entra dans le salon deux minutes après et vit son mari accoudé contre la

— Dieu ! s'écria-t-elle, comment ça sent la carne brûlée ! Immédiatement L'Union Nationale

une nouvelle fois dans le salon.

Les courriers de modes nous annoncent que le noir sera très porté cet hiver. On élucubre dans les officines spéciales des robes un cache-mire noir brodées en perles, à l'instar des paleots brodés de jais, qui ont eu tant de vogue cette saison. Ces paleots étaient déjà d'un bon poids que sera-ce pour une robe ?

Lourde toilette, pour les épaules, et pour la bourse.

On prétend cependant dans les centres autorisés que les toilettes seront économiques cette année, parce que les robes plus étroites et plus courtes laisseront la possibilité d'utiliser les costume défrichés qu'on portera étagés en dessous. Supposition de la moitié de l'étoffe qu'on emploierait auparavant... c'est quelque chose.

Pourvu malheureusement que la saucisse ne revienne pas plus cher que le poisson ! C'est à dire que la garniture ne coûte pas deux fois le prix de la robe !

C'est là ce qu'il faudra voir.

Je me méfie des économies de toilette. Les chapeaux Lamballe faisaient peu de volume...

La note était plus grosse que le chapeau.

Un journal américain raconte l'anecdote suivante sur le président Lincoln :

"Lord Lyons, alors ambassadeur d'Angleterre à Washington, fut reçu par M. Lincoln en audience particulière pour lui notifier le mariage du prince de Galles avec la princesse Alexandra. La seule réponse que fit le président fut celle-ci :

— Va, dit-il à M. Lyons, qui était célibataire, va et fais de même !

On lit dans les journaux de Copiapo (Chili) du 16 août :

Hier a été célébré, dans l'église de la Merced, un Te Deum solennel à l'occasion de la fête nationale de l'Empereur des Français. La ville de Copiapo, centre des mines les plus importantes de l'Amérique du Sud, est habité par un grand nombre de Français ; les résidents de cette nation s'étaient empressés de répondre à l'appel de leur vice-consul, M. Vattier, à qui était due l'initiative de cette manifestation patriotique. Une foule énorme remplissait l'église, et à cette cérémonie, inusitée dans notre ville, assistaient les autorités locales et les divers agents consulaires étrangères.

Tous le monde sait que Charlemagne aimait beaucoup les femmes, mais il le devint néanmoins pas qu'il trouva une cruelle dans Sainte Amalberge. Un jour qu'il la poursuivait, elle tomba en rivage, de nombreuses personnes se précipitèrent le long de la côte pour la sauver, mais il se cassa le bras.

LE GLANEUR.

ANNONCES.

THIBAUDEAU, THOMAS & CIE.

IMPORTATEURS DE

MARCHANDISES

Anglaises, Françaises, Allemandes,

Americanas, etc.

A l'encornerie des rues St. Pierre et St. Paul,

à Québec, à Montréal, Thomas, Thibaudieu et Cie., à

Manchester, Thomas et Thibaudieu.

ANNONCE



A. SAVARD

HORLOGER DE LA MARINE.

601 RUE ST. PIERRE. 60

BASSE VILLE.

Reparations de Chronomètre, Montre, Pendule, Baromètre, Boîte à Musique, &c., faites avec soin et à des prix modérés.

N. B. La réputation d'habileté dont il jouit, et la longue expérience qu'il a acquise dans son art, lui font espérer qu'il donnera pleine et entière satisfaction à ceux qui l'honoreraient de leur patronage.

G. NORÉAU.

HORLOGER & BIJOUTIER,

RUE DU PONT, ST. ROCH,

QUEBEC.

Tient constamment un assortiment de Bijoux, tels que : MONTRES, BAGUES, BRACELETS, &c.

C. N. Exécute et répare tout ce qui concerne la Bijouterie.

T. GASTONGUAY,

PHOTOGRAPHIE.

43 RUE ST. JOSEPH, ST. ROCH DE QUÉBEC.

Cet établissement est aujourd'hui en état de rivaliser, par la ressemblance et la perfection de ses portraits avec aucun atelier de première classe.

N. B. Il offre en vente la photographie du terrain dévasté par le terrible incendie du 11 octobre, qui excite l'étonnement et l'admiration.

S. D. VACHON.

PROFESSEUR DE MUSIQUE

Donne des leçons sur le Violon, Violoncelle, Guitare, &c., à domicile.

S'adresser chez J. Lyon, Luthier, No. 324, rue St. Joseph, St. Roch, Québec.



MAGASIN DE CHAUSSURES.

JOSEPH LECLERC.

32 Rue Craig, St. Roch, 32

Possède un riche assortiment de chaussures pour Damas, Messieurs, et Filles, faites avec tout l'art possible. PRIX MODÉRÉS.

FRESH OYSTERS!

From St. Simon.

JUST ARRIVED BY THE SCHOONER

MARIE HERMINE.

For sale,

AT RENAUD'S WARE.

On exécute à l'établissement de l'Électeur toute espèce d'impressions de ville.

CARTES D'AFFAIRES, ENTETES DE COMPTES, LETTRES FUNÉRAIRES,

PROGRAMMES,

CIRCULAIRES,

&c., &c., &c.

Les commandes seront remplies sous le plus court délai, avec le plus grand soin possible, et au prix le plus modique que partout ailleurs.

A. GUERARD & CIE.